



Julia Willie Hamburg  
Niedersächsische Kultusministerin

Hannover, 30. September 2024

Liebe Schülerinnen und Schüler,

ich hoffe, ihr alle hattet eine gute Zeit in der Schule. Die ersten Wochen eines Schuljahres sind immer aufregend und neu.

Anfang September habe ich viele Schulen in ganz Niedersachsen besucht, die neue Formen des Schulalltags und des Lernens umsetzen. Darunter waren auch viele Grundschulen. In einer Schule gab es zum Beispiel einen Schulwald und einen Schulgarten. In einer anderen Schule gab es den Frei-Day. Das ist ein Tag, an dem es keinen festgelegten Stundenplan gibt und die Schülerinnen und Schüler nach ihrem eigenen Rhythmus lernen. Wenn ihr neugierig seid, dann schaut euch gerne einen Film von meiner Reise an:

<https://t1p.de/FreiraeumeTour2024>

Mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern im Schulministerium sammle ich Ideen für mehr Freiräume in den Schulen. Vielleicht könnt ihr uns da helfen: Welche neuen Projekte probiert ihr an eurer Schule aus? Welche Ideen habt ihr dazu, wie der Unterricht sein oder wie eure Schule aussehen soll? Sprecht hierzu gerne eure Lehrerinnen und Lehrer an.

Jetzt sind erst einmal Herbstferien. Ich wünsche euch eine schöne Zeit!

Eure

Julia Willie Hamburg